

LAS CONCEPCIONES DE LA OPERATORIA DENTAL Y LOS PRINCIPIOS DE LA ODONTOLOGÍA RESTAURADORA Y ESTÉTICA ACTUAL

La Operatoria Dental fue reconocida durante mucho tiempo como la ciencia y el arte destinada a la restauración de los elementos dentarios afectados por pérdidas de sustancia, por causas infecciosas o no infecciosas. Desde fines del siglo XIX hasta inicios del siglo XX, los principios enunciados por Black para realizar restauraciones, permanecieron firmes o con ligeras modificaciones. Estos principios basados en la utilización de los materiales disponibles en aquellos tiempos exigían maniobras y técnicas específicas que obligaban a sacrificar estructura dental sana en pos de lograr retención, resistencia y durabilidad de dichas restauraciones.

Las investigaciones realizadas por Buonocore y posteriormente Nakabayashi, desde mediados del siglo XX que incorporaron los conocimientos de adhesión a la estructura dental, sumado a la disponibilidad de renovados biomateriales y técnicas simplificadas, más la evolución en el diagnóstico de la enfermedad de caries y otras patologías no cariosas como erosión, abrasión, abfracción, traumatismos, alteraciones de forma y color dentarios; dieron origen a la Odontología Restauradora y Estética actual.

Transitando los inicios del siglo XXI los principios que la rigen comprenden: contribuir a la disminución de la prevalencia y progreso de la enfermedad de caries, proporcionar un patrón de tratamiento orientado biológicamente, conservación de la estructura dental, invasión mínima, utilización de técnicas adhesivas y materiales dentocoloreados, que nos permitan armonizar, preservar y/o devolver la salud y belleza natural de las estructuras dentarias, haciendo de ella una ciencia imperceptible, posibilitando predictibilidad de éxito, y produciendo un impacto favorable en el bienestar individual y social de las personas.